

## Page 1

- La rentrée pour 302 jeunes
- Remise de diplômes à 48 élèves

## Page 2

- Séjour parisien pour les étudiants de terminale
- Les élèves de première en voyage en Allemagne

## Page 3

- La récolte du maïs fourrager pour les étudiants de terminale
- Les jeunes de seconde visitent des entreprises
- Des actions professionnelles par les élèves de SAPAT

## Page 4

- Journée d'intégration de la classe de 4<sup>ème</sup>
- Exercice de conduite pour les jeunes de CAPA PAUM
- Les sorties des élèves de 3ème

## La rentrée pour 302 jeunes



Depuis la dernière semaine du mois d'août et pendant la première quinzaine du mois de septembre, les élèves de l'Institut Rural ont repris leurs activités dans le cadre de parcours qualifiants par alternance. Cette rentrée scolaire voit la mise en place de la classe de Terminale Bac Pro SAPAT (Services aux Personnes et aux Territoires) et le développement de l'apprentissage en

classe de Première Bac Pro Agroéquipements, financé par le conseil régional. « Au niveau des investissements, une salle de travaux pratiques au niveau du pôle atelier, destinée aux jeunes de 4ème et 3ème professionnelle, va être créée afin de développer l'initiation aux métiers de la mécanique et du machinisme; le projet d'un espace multisports dans l'enceinte de l'établissement est à l'étude », explique le directeur Pascal Lamy qui espère « une réussite au moins égale à celle des deux dernières années, 95 % à l'ensemble des examens ».

Retrouvez l'article dans *La Manche Libre* du 07/09/2013

## Remise de diplômes à 48 élèves

Mercredi 20 novembre, certains anciens élèves ont reçu les diplômes qui ont validé leurs études. La remise des diplômes a commencé par 20 élèves qui ont réussi le CAP, la plupart d'entre eux continuant leurs études. Puis ce fut le tour des 28 bacheliers Pro Agroéquipement. Le directeur de l'établissement, Pascal Lamy a rappelé : « Sur les six dernières années, nous avons 95% de réussite au CAP et au bac pro. En général, ¼ des élèves poursuivent leurs études vers le BTS et nous avons un taux



de placement de 93,6 % dans les 7 mois qui suivent la fin de leurs études. » Renseignement pris auprès des présents, un seul ancien élève était au chômage et ce depuis le 31 octobre, il comptait bien retrouver du travail sous une quinzaine de jours : preuve s'il en était besoin que l'agriculture recrute.

Retrouvez l'article dans *l'Ouest-France* du 23-24/11/2013

## Séjour parisien pour les étudiants de terminale

Les 38 jeunes de Terminale Agroéquipement de l'IREO se sont rendus à Paris afin de réaliser un séjour culturel. Les élèves ont ainsi visité le Mémorial de la Shoah qui a rappelé à chacun les dramatiques conséquences de la politique antisémite menée lors de la Seconde Guerre Mondiale. Par ailleurs, la visite du premier quartier d'affaires européen de par son étendue, le quartier de la Défense, a permis aux jeunes de mieux se représenter un lieu qui contribue à la puissance française. Pour mieux comprendre les institutions françaises, les jeunes ont bénéficié d'une visite guidée du Sénat grâce à Mr Philippe Bas, sénateur et Maire de Saint-Pois qui a délégué pour l'occasion son attaché parlementaire, Mr Jérémy Maisonneuve. Son histoire, son rôle ainsi que le processus législatif leur ont été expliqués. Afin de faire du lien avec le module d'éducation socio-culturelle, les jeunes sont allés au Louvre où deux guides leur ont permis de percer les secrets d'œuvres majeures dont les détails échappent aux non-initiés. Pour mieux comprendre comment fonctionnent les médias, les étudiants ont également participé à l'émission de télévision « Salut les terriens » présentée par Thierry Ardisson. Enfin, pour parfaire ce périple parisien, les jeunes ont déambulé dans le quartier St Germain, ont pu voir la Sorbonne, la cathédrale Notre Dame pour finir par les Champs-Élysées illuminés à l'occasion des fêtes de fin d'année. Un séjour varié et enrichissant dans la ville lumière qui laissera à chacun des souvenirs impérissables.



## Les élèves de première en voyage en Allemagne



Les élèves de Première ont passé la semaine du 4 au 9 novembre en Saxe. Grâce au soutien de l'OFAJ (Office franco allemand de la jeunesse), les élèves ont pu se rendre compte d'une réalité agricole bien différente au niveau de la taille des exploitations. Comme l'a expliqué Teddy Moulin à un journaliste : « *Besonders beeindruckt habe ihn und seine Mitschüler, wie grob die Höfe in Sachsen sind, und wie viel Ackerfläche sie bewirtschaften. Bei uns in der Normandie gibt es viele kleine Höfe, hier dagegen haben sich of talle Betriebe der Region zu einer groben Genossenschaft zusammengeschlossen.* » [Nous avons été particulièrement impressionnés par la taille des exploitations et la taille des surfaces cultivées. Chez nous en Normandie, il y a beaucoup de petites exploitations ; en revanche les cultures sont rassemblées dans une grande coopérative.] Cela s'explique par la reconversion à l'économie de marché des Kolkhozes de l'ex-RDA aujourd'hui devenus des coopératives agricoles performantes. Le flux de capitaux qui a suivi la réunification s'est aussi orienté vers l'achat de grandes surfaces de terre. Les élèves ont aussi apprécié les visites en lien avec leur spécialité comme Annaburger fabricant de machines agricoles ou DLG un laboratoire de test en vue de l'obtention du label pour les tracteurs et autres machines agricoles avant leur mise sur le marché. Sur le plan culturel, les jeunes ont assisté à la commémoration du Bicentenaire de la bataille des nations de 1813 à Leipzig, une des plus grandes confrontations des guerres napoléoniennes. Au programme également, la visite de Dresde, ville symbolique des destructions de la Seconde Guerre Mondiale qui garde aujourd'hui les stigmates malgré ses façades et ses palais baroques. Enfin le « marché franco allemand » des produits régionaux a permis aux élèves d'exposer des produits de la région mais surtout de deviser avec les Allemands.

Retrouvez l'article dans la Manche Libre du 21/11/2013

## La récolte du maïs fourrager pour les étudiants de terminale



Un groupe de 19 élèves en classe Terminale Bac Pro Agroéquipement est allé participer, mercredi 9 octobre à la réalisation des chantiers d'ensilage de maïs. Comme chaque année, élèves, entrepreneurs et agriculteurs se sont retrouvés autour de ce chantier capital pour l'équilibre des systèmes d'exploitation en polyculture élevage. Les élèves ont suivi le déroulement des travaux, hautement mécanisés. Ce fut l'occasion d'étudier les parcs de matériels et leurs adaptations au chantier maïs également de pouvoir calculer les coûts de revient horaires. Au total, ce sont 40 élèves, 6 entrepreneurs, 1 CUMA et 10 agriculteurs qui ont été mobilisés pour cette opération.

Retrouvez l'article dans *La Manche Libre* du 17/10/2013

## Les jeunes de seconde visitent des entreprises

Dans le cadre du module « Découverte de l'entreprise », les élèves de Seconde ont visité le vendredi 11 octobre la SCL et le GAEC Lepage à Domjean et l'entreprise de travaux agricoles de Daniel Aubrée à Percy. Pendant la visite, ils ont également abordé le fonctionnement des entreprises. De multiples questions des élèves sont venues compléter les apports techniques. Le métier de chauffeur de machines a été détaillé sachant que les élèves à l'issue de leur formation, doivent savoir démonter et entretenir une machine et être capable de la conduire.

Retrouvez l'article dans *l'Ouest-France* du 18/10/2013



## Des actions professionnelles par les élèves de SAPAT



Jeudi 26 octobre, les résidents de la maison de retraite de Balleroy les Montgolfières ont chanté et dansé avec Yvan Deslandes, accordéoniste. Emilie Come en stage a choisi avec deux autres élèves Sandra Lebouvier et Ophélie Baumel de faire une journée animation. Les résidents ont ainsi passé l'après-midi à chanter et certains ont même esquissés quelques pas avec le personnel.

Dans le cadre du module : répondre au besoin d'un public fragile, quatre élèves de terminale SAPAT ont mené le projet d'adapter des tables d'activités aux jeunes enfants handicapés du Centre d'Education Conductive de Bayeux. Elles se sont adressées à l'AFPA de Caen pour adapter les tables et au Crédit Agricole de Condé-sur-Vire

pour le financement. Noémie Banville, Valoris Lerosier, Angéline Bestel et Marion Mauger (présentes sur la photo) ont été remerciées par Eric Pioger président de l'association « Honorine Lève-toi » lors du premier anniversaire du Centre vendredi 18 octobre.

Retrouvez l'article des Montgolfières dans *La Renaissance* du 10/2013, celui d'Honorine Lève-toi dans *Le Bessin Libre* du 26/10/2013

## Journée d'intégration de la classe de 4<sup>ème</sup>



Pendant leur première semaine à l'IREO, les élèves de 4<sup>ème</sup> ont participé à un après midi d'intégration. Pour créer des liens plus rapidement entre les élèves, un temps d'activité à l'extérieur de l'établissement était organisé à la base de loisirs de Condé Sur Vire. Les élèves ont été initiés au canoë avec une descente de la Vire sur une distance de 4 km. Tout au long du trajet, le moniteur a organisé des jeux d'équilibre qui se sont clôturés par quelques chutes amusantes ainsi que par des batailles d'eau.

Retrouvez l'article dans *La Manche Libre* du 05/10/2013

## Exercice de conduite pour les jeunes de CAPA PAUM

Au cours de leur première semaine de formation à l'IREO, les jeunes de CAPA PAUM ont été sensibilisés sur la conduite en sécurité. La formation s'est déroulée sur la piste de conduite de l'établissement. Ils se sont retrouvés ainsi mis en situation. Le but de cette expérience était de savoir se positionner sur la chaussée et maîtriser un ensemble tracteur remorque sur la voie publique. A l'issue de l'exercice pratique, un bilan a été réalisé en salle de cours afin de mettre l'accent sur les erreurs réalisées et leurs conséquences et ainsi en déduire une bonne pratique.



## Les sorties des élèves de 3<sup>ème</sup>



Mardi 24 septembre, un groupe d'élèves de 3<sup>ème</sup> (photo) est allé visiter les vergers de Bernard Lebarbey à Brectouville. Les jeunes ont été très intéressés par la ramasseuse de pommes et par la visite du pressage des pommes. Les différentes opérations ultérieures réalisées pour la fabrication de cidre leur ont été présentées avec la projection d'un DVD.

Puis dans le cadre d'un thème portant sur l'utilisation des animaux dans les loisirs, les élèves se sont rendus mardi 5 novembre au centre équestre le Picotin à Saint-Iô. Julie Petit la gérante leur a présenté sa passion, le fonctionnement du club et les différentes activités proposées (poney-games, horse-ball, saut d'obstacles...). Les élèves ont apprécié la visite de ce club très agréable et fonctionnel où tout a été pensé pour assurer un bon accueil aux 200 licenciés et travailler dans de bonnes conditions.

Retrouvez l'article du cidre dans *la Manche Libre* du 05/10/2013, celui du centre équestre dans *la Manche Libre* du 14/11/2013 et *l'Ouest-France* du 11/11/2013